

МЕДИЦИНСКОЕ ОСВИДЕТЕЛЬСТВОВАНИЕ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНЕГО (Ч. 3 И 4 СТ. 421 УПК РФ) КАК САМОСТОЯТЕЛЬНОЕ СЛЕДСТВЕННОЕ ДЕЙСТВИЕ

**Николаева Наталия Александровна,
адъюнкт кафедры уголовного процесса Краснодарского университета
Министерства внутренних дел Российской Федерации,
подполковник полиции
*natalische1212@mail.ru***

Впервые в криминалистической литературе медицинское освидетельствование с целью выявления наличия или отсутствия у несовершеннолетнего заболевания, препятствующего его содержанию и обучению в специальном учебно-воспитательном учреждении закрытого типа, рассматривается автором как самостоятельное следственное действие. Исследуется нормативная основа его проведения, состоящая из норм УПК РФ и подзаконных актов. Обосновывается необходимость их интеграции в уголовно-процессуальном законодательстве.

Ключевые слова: следователь, несовершеннолетний, медицинское освидетельствование, заболевание, медицинское заключение, следственное действие.

MEDICAL EXAMINATION OF A MINOR (PARTS 3 AND 4 OF ARTICLE 421 OF THE CRIMINAL PROCEDURE CODE OF THE RUSSIAN FEDERATION) AS AN INDEPENDENT INVESTIGATIVE ACTION

**Nikolaeva Natalia A.
Junior Scientific Assistant of the Department of Criminal Procedure
of the Krasnodar University of the Ministry of the Interior of the Russian Federation
Police Lieutenant Colonel**

For the first time in the forensic literature, a medical examination in order to identify the presence or absence of a minor's disease that hinders its maintenance and training in a special educational institution of a closed type is considered by the author as an independent investigative action. The article examines the regulatory framework for its implementation, which consists of the norms of the criminal procedure code of the Russian Federation and by-laws. The necessity of their integration in the criminal procedure legislation is justified.

Keywords: investigator, minor, medical examination, illness, medical report, investigative action.